

Renoval. L'entreprise s'est spécialisée dans trois activités

Depuis plus de 20 ans, Renoval impose son savoir-faire en matière de vérandas. Mais depuis quelques années, le groupe a développé son activité dans deux autres domaines.

Jean-Marie Tisseau a créé son entreprise de vérandas en 1983, au moment où ce marché commençait à se développer. Aujourd'hui Renoval Vérandas emploie une centaine de personnes, fabrique 2.000 vérandas sur mesure par an et réalise un CA de 16 M€.

Pierre Tisseau, l'un de ses fils, a pris la relève au sein de l'entreprise. « Je suis arrivé en 1998, à la demande de mon père. J'étais commercial et il souhaitait que je développe le réseau de partenaires en France. » Rapidement, Pierre Tisseau gravit les échelons au sein de Renoval. Il en prend la présidence en 2001, suite au départ à la retraite de son père.

Rénova Industrie

Entre temps, l'entreprise s'est développée. « En 1988, mon père a rencontré Philippe Fleury. Ce dernier est venu lui proposer son savoir-faire dans la menuiserie alu spéciale. C'est ainsi qu'après Renoval Vérandas en 1983, est né Renoval Industrie. » La production de cette activité est basée au Puy-Notre-Dame, dans la région saumuroise. Le nouveau bâtiment a été inauguré en mars dernier.

L'entreprise fabrique des menuiseries alu spéciales brevetées, avec un concept de clipsage, destinées



● Pierre Tisseau a repris l'entreprise de son père en 2001 et a développé ce qui est aujourd'hui le groupe Renoval.

aux bâtiments industriels et tertiaires. Renoval Industrie emploie actuellement 37 personnes, fabrique 15.000 ensembles par an et réalise un chiffre d'affaires de 5,5 M€.

En 2001, Pierre Tisseau est à la tête d'une belle entreprise comptant deux activités bien distinctes. « Mais après avoir repris, j'avais envie de créer, moi-même, une entreprise. » Un an plus tard, il lance Renoval Abris, mais l'usine voit réellement le jour en 2004-2005, dans l'actiparc du Val de Moine à Saint-Germain-sur-Moine (anciennement zone du Petit Lapin).

L'entreprise propose des abris de piscines, sur mesure. Elle emploie dix personnes, réalise une centaine d'abris de piscine par an, pour un chiffre d'affaires de 2 M€. « Dans cette entreprise, on se positionne

entre le marché de la serre et de la véranda, avec des produits haut de gamme », explique le chef d'entreprise.

De la fabrication à l'installation

En tant que président du groupe, il peut compter, notamment, sur un directeur général, qui supervise les opérations.

« J'ai la chance d'être dans un groupe agréable car nous sommes dans plusieurs domaines : la menuiserie alu spéciale, les vérandas, les abris de piscine. Nous touchons aussi bien des particuliers que des professionnels. Nous travaillons également sur l'innovation, la recherche et le développement, avec des aspects très techniques. Nous sommes dans le processus de A à Z, avec la fabrication du pro-

duit, jusqu'à l'installation chez le client », précise Pierre Tisseau.

Aujourd'hui le jeune chef d'entreprise de 34 ans souhaite continuer à développer ses trois activités. « En ce qui concerne Renoval Vérandas, j'aimerais augmenter le volume de 50 à 75 % en 2010 et passer ainsi à 3.000 - 3.500 vérandas par an », explique-t-il.

« Pour Renoval Industrie, nous devons développer notre activité régionale pour vendre nos fenêtres et nos menuiseries. Nos éléments peuvent se clipser sur des constructions industrielles neuves type usines, bureaux, agences commerciales. Nous devons nous faire un peu plus connaître, montrer notre savoir-faire. L'entreprise pourrait ainsi absorber, d'ici 5 à 6 ans un doublement de commandes. Au niveau de Renoval Abris, nous travaillons sur tout l'Ouest de la France, de la Normandie, au Pays Basque. J'espère atteindre un chiffre d'affaires de 4 M€ d'ici trois ans. Renoval Abris est vraiment notre vitrine. » Une entreprise proche des grandes villes voisines comme Angers et Nantes, mais qui souhaite garder l'image de « l'usine à la campagne ».

S.F.

Le groupe Renoval

- Salariés : près de 150 personnes au total
- CA : 23,5 M€
- Le siège du groupe : 84, rue François de Chabot, à Yzernay (dans le sud du Choletais).
- Tél : 02.41.49.15.49.